
De liste électorale à association, le pas est franchi. 
La démarche initiée par la liste électorale Saint-Sébastien pour
Tous de rassembler les habitants de notre commune, prend une
nouvelle dimension avec la création d'une association Loi de 1901.
Ainsi, comme le précisent ses statuts déposés en Préfecture, la
nouvelle association aura pour objet d’organiser et de participer au
débat d’idées concernant le présent ou l’avenir de Saint-Sébastien
et de son territoire, d’organiser et de participer à des
manifestations locales. 
Portée par ses bénévoles, dès que les circonstances le
permettront, l'association proposera des rencontres, des
échanges, des débats et des actions, autour des valeurs de la
solidarité de proximité, du développement durable, de la
transparence de l'action publique. Ouverte à qui partage ces
préoccupations, Saint-Sébastien pour Tous se veut un espace de
dialogue et de construction d'une commune par tous et pour tous.
 

Secrétaire
Christelle VARIN
48 ans
Auto
entrepreneur

Trésorière
Marion ROYER
37 ans, 
Conseillère en
économie sociale
et familiale

Trésorier-adjoint
Jérôme
ALEXANDRE
44 ans 
Ingénieur
territorial

Vice-présidente
Cécile DEMAY
48 ans
V.D.I.
 

Secrétaire-
adjointe
Chantal EKOKA
53 ans
Coordinatrice
support client

Président
Florent
CRISTOBAL
45 ans
Délégué
territorial 

Suivez-nous, contactez-nous sur 
@Saintsebastienpourtous
www.saint-sebastien-pour-tous.fr
saintsebastienpourtous2020@laposte.net
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L ' i n f o
pour Tous

E D I T O
F l o r e n t  C r i s t o b a l

C o n s e i l l e r  M u n i c i p a l
e t  C o m m u n a u t a i r e

S O M M A I R E

Cher.e.s habitant.e.s de Saint-Sébastien-de-
Morsent,

Lors des élections municipales en mars
2020, vous avez soutenu à près de 42 % la
démarche de notre liste. Notre volonté de
donner à notre ville un nouvel élan plus
démocratique, plus écologique et plus
solidaire est restée intacte. Bien que
minoritaires au Conseil Municipal, nous
poursuivons cette dynamique avec les 6
élus de notre liste. Nous avons pris le parti
de constituer une opposition constructive
et exigeante. Et puisque nous avions porté
pendant la campagne électorale ce besoin
de transparence et de démocratie, nous
produisons cette lettre d'informations, à la
fois un bilan de notre action, nos réflexions
sur notre commune et les perspectives qui
s'annoncent. Chaque année, nous nous
attacherons, régulièrement, comme le
prévoyaient nos engagements, à éditer
d'autres  lettres d'informations.
Bonne lecture.
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S A I N T - S É B A S T I E N  P O U R
T O U S  D E V I E N T  U N E

A S S O C I A T I O N
 



C ' E S T  L A  F A U T E  À  L A  C O V I D  !
 

L ' A V E Z - V O U S  S U ?
 
 

Du côté de l'Agglo...

Au Conseil Communautaire du 13
octobre 2020, l'agglomération a voté
la création d'une nouvelle ZAC
(Zone d'Aménagement Concertée)
"Long Buisson 3". Cette ZAC, à vocation
de développement économique,
s'étendra sur les villes d'Evreux,
Guichainville et Angerville, sur 60
hectares de terres agricoles.

Au Conseil Communautaire du 16
février 2021, Evreux Porte de
Normandie a voté un programme
d'investissements de 65 millions
d'euros pour :
- la construction d'un centre
aquatique, à usage communautaire, 
 pour 25,8 millions d'euros, dont 19,4
pour notre agglomération
- le déménagement du
Conservatoire de musique (700
élèves) au bâtiment "Notre Dame",
pour 19 millions d'euros, dont 
 possiblement la moitié à la charge
d'EPN
- le déplacement de l'IFSI (Institut de
Formation en Soins Infirmiers) à
l'espace Saint-Louis (ancien hôpital en
centre-ville), pour 20,5 millions
d'euros, dont 4,9 financés par
l'agglomération.

Pendant la campagne électorale, Madame la Maire promettait une politique
participative. Après son élection, le nouveau conseil municipal multipliait les
commissions (école, voirie, sécurité, environnement …), y intégrant, non
seulement les élus de l'opposition mais aussi les citoyens. Ce qui partait d'une
bonne intention, donner la parole aux habitants afin de connaître leurs besoins,
leurs envies et tout simplement leurs idées...
Mais voilà, force est de constater que quasiment aucune d'elles ne s'est réunie
cet hiver...
La faute à qui ? A cette fameuse pandémie … Et pourtant, depuis le premier
confinement, chacun d'entre nous a dû se réinventer, se mettre à la page et se
tourner vers les nouvelles technologies en pratiquant les visioconférences... Quel
dommage !

 La Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux (DETR) est une aide financière
de l’Etat pour les collectivités en zones rurales qui engagent des travaux sur leur
patrimoine ou sur leur espace public. Saint-Sébastien-de-Morsent est
normalement éligible à la DETR. La Mairie a réalisé plusieurs chantiers de
rénovation de bâtiments en 2020 : rénovation des toitures de l’église, du
gymnase, de la salle des fêtes et un trottoir pour une dépense totale de : 172
000 €. Ces travaux auraient pu bénéficier d’une aide financière de 40% par l’Etat
(DETR) en plus des aides de l’EPN. Cependant, pour 2020, l’Etat a décidé de ne
pas verser cette subvention aux communes ayant autorisé la construction de
lotissement. Comme la mairie a autorisé la construction d’un nouveau
lotissement rue des Charitons, notre commune n’a donc pas pu bénéficier de
cette subvention en 2020. On peut s’offusquer de cette décision de l’État qui
prive la commune d’environ 70 000 € d’aides sur les travaux réalisés l’année
dernière mais on peut aussi regretter le choix de la municipalité de poursuivre
l’urbanisation au détriment de précieuses aides publiques. 

T R È S  C H E R  L O T I S S E M E N T . . .
 

C H I F F R E S  C L É S
 

F a i r e  l e  p o i n t  
 
 

La sortie de crise ne pourra s'envisager sans une campagne massive de
vaccination. Dans ce contexte les collectivités ont un rôle de participer à « l’effort
de guerre » contre la Covid-19. Aussi, les élus de Saint-Sébastien pour Tous ont
sollicité la majorité municipale, l'enjoignant de proposer à l’Etat d'organiser un
centre de vaccination considérant que Saint-Sébastien bénéficie, avec  l'hôpital
La Musse, les médecins, pharmaciens et professionnels de santé, des éléments
favorables à la prise d’initiative sur ce sujet.
Partageant cette analyse, la municipalité a invité l'opposition à participer au
dispositif ayant pour but de proposer de mettre en place un centre de
vaccination. La Préfecture a pour le moment décliné l'offre, mais quand les
vaccins seront disponibles en nombre suffisant, l'optimisme est permis pour que
la collectivité mobilise les acteurs de santé et ouvre ce centre très attendu.
 

R E C H E R C H E
V A C C I N . . . D É S E S P É R É M E N T

 

4 millions d'euros
C'est le montant du budget de
fonctionnement 2020 de la commune
de Saint Sébastien de Morsent

14 500 euros
C'est le montant de la subvention
annuelle en 2020 au Centre Communal
d'Action Sociale
Soit moins de 2,5 euros par habitant
pour la solidarité de proximité

44 323 euros
C'est le montant des frais de
contentieux, notamment pour une
location de photocopieur



Réunion publique
le 5 Mars 2020 à 19h30

à la salle des fêtes
Venez nous rencontrer

O u v r i r  l e  d i a l o g u e
 
 

Depuis 3 ans maintenant, elles se sont
installées sur notre commune, au détriment
des chênes et des citoyens. De nombreuses 
 démarches   ont   été   faites   auprès   de   la
municipalité et des collectivités pour un
résultat moindre. Il y a deux ans, un
prospectus a été distribué dans nos boîtes
aux lettres avec les préconisations de
l’Agence Régionale de Santé.

La nouvelle municipalité a mis en place un groupe de travail pour faire le bilan et
chercher des solutions à ce fléau d’origine climatique. Quelques rencontres ont eu
lieu. Nous avons fait des propositions :
-Recenser les nids, y compris chez les particuliers, à l’aide de questionnaires qui
devaient être distribués dans les boîtes aux lettres en fin d’été 2020
-Envisager un service d’aide à destination des particuliers pour le traitement des
nids
-Prévoir l’achat de matériels de traitement adaptés et former certains agents -
Organiser de nouveaux ateliers de fabrication de nichoirs
-Proposer un achat groupé de nichoirs par la commune, avec revente aux
particuliers (Ils devraient être installés avant la fin de l’hiver pour que les mésanges
puissent les occuper dès le printemps)
-Multiplier les essences d’arbres pour ralentir la prolifération des chenilles, à
terme. Il est compliqué de trouver des solutions du fait de leurs présences tant sur
les espaces municipaux que privés.
Bien évidemment, les actions mises en place resteraient à la charge de chacun. A
ce jour, un nouveau prospectus nous rappelle le cycle de vie de la chenille, les
risques sanitaires et les mesures de prévention. Des travaux d’élagage et des
traitements sont prévus par la municipalité. Mais qu’en est-il des propositions
faites aux habitants pour les aider à gérer ce fléau ?

Certains se demandent peut-être ce
que cache cet amoncellement de terre
derrière le Gymnase Pierre de
Coubertin ? Saint Sébastien pour Tous a
mené son enquête et va vous le dire...
Il s'agit d'un nouveau pas de tir à l'arc …
parfait pour les pratiquants, mais nous
sommes curieux et nous avons voulu
connaître la provenance de cette terre.
Car, légalement toute terre excavée
devient un déchet. Dès lors, un
bordereau de suivi est fortement
conseillé, histoire de connaître la
provenance, sait-on jamais..

Après plusieurs demandes lors des
Conseils Municipaux restées sans
réponses ou alors très évasives, des
papiers promis reçus partiellement au
bout de nombreux mois, Madame La
Maire nous a finalement répondu qu'il
fallait faire confiance à l'entreprise, que
la terre provenait du territoire de l'agglo
… C'est grand l'agglo, non ? D'où cela
peut il venir ??? Et ce n'est pas fini ! Les
merlons devant entourer le pas de tir
doivent faire 4 m de haut tout autour …
La valse des camions va continuer et
nos interrogations avec.

L E S  C H E N I L L E S
P R O C E S S I O N N A I R E S  D U  C H Ê N E

 

S E  S A I S I R  D U  P L A N  D E  R E L A N C E
 

Le gouvernement a mis en place des subventions conséquentes pour les
communes qui ont des projets. Il s’agit par exemple de «la rénovation
énergétique des bâtiments, le soutien à l’économie de proximité et à la
numérisation des commerces, la modernisation des centres de tri, le
développement d’une alimentation saine, durable et locale dans les cantines
scolaires, aider la forêt à s’adapter au changement climatique, créer des jardins
partagés, le soutien aux investissements sur les monuments historiques, l’achat
de livres auprès des libraires par les bibliothèques,....». A ce jour, la mairie n’a
aucun projet concernant l’une de ces thématiques ou d’autres et qui permettrait
de bénéficier des aides du Plan de Relance pour développer des projets utiles
sur notre commune.

D E S  T A S . . . D E
T E R R E

 

Le plan de relance soutient de nombreuses initiatives des communes, dans de nombreux domaines.
- la culture : investissement dans les bibliothèques, la création ou le développement d’espaces dédiés à la culture
- le bio : jardins partagés et agriculture urbaine, alimentation scolaire saine et durable
- la biodiversité : aide au changement climatique des forêts communales
- la rénovation énergétique : rénovation des bâtiments publics, des équipements sportifs
- le numérique : conseillers numériques, outils numériques des collectivités, digitalisation des commerces
...



O f f r i r  d e s  p e r s p e c t i v e s  
 
 

Ils ont adhéré à Saint Sébastien pour
Tous, faites de même :

« Pour une justice sociale plus équitable,
pour le respect de l’environnement, je
rejoins l’association Saint Sébastien pour
Tous ».     Didier, 54 ans, responsable
secteur flux logistique

« L’association Saint Sébastien pour Tous
répond à nos attentes vis-à-vis de nos
valeurs de vie. Nous habitons à Saint
Sébastien de Morsent et souhaitons faire
grandir nos enfants dans une ville qui
nous correspond. A travers notre
adhésion, nous participons au
développement de l’écologie, la
collaboration et l’entraide au sein de
notre commune qui, selon nous, sont
moins présentes dans le projet actuel de
la commune ».     Sabrina, 45 ans,
infirmière

« J’adhère à Saint Sébastien pour Tous
car je vis dans un village breton où nous
avons également une association qui
promeut l’écologie et la transition. Cette
nouvelle adhésion me permet de
participer à l’amélioration de la qualité
de vie de mes petits-enfants
Sébamorsentins».     Marie-Hélène, 64
ans, retraitée

ADHESION A L’ASSOCIATION 
« SAINT SEBASTIEN POUR TOUS »

Adressez-nous vos coordonnées
(Nom & Prénom, Mail et téléphone)
accompagnées de votre règlement
par chèque ou espèces (adhésion
minimum : 20€ puis 10€ par membre
d’un même foyer), à l’adresse
suivante : Mme ROYER (Trésorière), 
 12 La Boissière, 27180 Saint
Sébastien de Morsent

P O U R  S O U T E N I R  L E S  A C T I O N S  D E  
S A I N T  S E B A S T I E N  P O U R  T O U S ,

R E J O I G N E Z - N O U S !
 Mieux connaître vos élus : 

Florent CRISTOBAL : Ebroïcien de naissance, habite Saint Sébastien
depuis 2004, par choix, pour profiter de la campagne à la ville, avec
tous les services de proximité. Engagé politiquement mais aussi
sportivement à Saint Sébastien Sports, section handball. Il aime les
concerts, rock de préférence, la littérature de science-fiction, le
cinéma et les voyages.

Cécile DEMAY : De nature généreuse et courageuse, elle aime se
promener dans la nature, le sport mais aussi le recyclage des vieux
objets. Nombreux engagements dans la vie associative et déjà
investie dans la commune.

Jérôme ALEXANDRE : Il aime pratiquer le tennis, la randonnée et la
musique. Attentif aux questions économiques, sociales et
environnementales, il veut mettre le développement durable au
cœur des décisions publiques. C’est le moteur de son engagement
politique.

Chantal EKOKA : Investie dans le monde associatif. Réservée, et
tolérante, elle est convaincue de la nécessité des droits pour tous et
d’une société solidaire ainsi que du respect de notre
environnement. Aime la lecture et le violon.

Christian MATHURIN : Président de la section Basketball de Saint
Sébastien Sports. Motivé par le bien vivre ensemble dans notre
commune.

Nadège GOSSE : Très investie dans des associations. Motivée pour
l’amélioration du cadre de vie à Saint Sébastien. Elle aime le contact,
est organisée et exigeante et sait faire profiter l’équipe de ses
expériences.

(...)

Ils ont déjà rejoint Saint Sébastien pour Tous :

I m p r i m é  p a r  E x a p r i n t  e n  4 0 0 0  e x e m p l a i r e s
P a p i e r  r e c y c l é  8 0  g


